

y sino conquistan la corona del mártir de la ciencia, sí podrán llevar la palma del apóstol del trabajo.

Educar al niño, ilustrar á la mujer, fomentar el amor al estudio y á la virtud, popularizar las ciencias y hacer conocer sus aplicaciones mas importantes y mas recientes en las artes y la industria, es el fin que se propone llevar á cabo la presente publicacion.

J. D. DE L.

AGUASCALIENTES.

La capital del Estado de este nombre, situada en el corazon de la República Mexicana, está llamada tanto por su situacion topográfica como por las vías férreas que deben cruzarla, á ser un centro de progreso y de actividad comercial. Pero lo que mas deberá influir en el aumento de su poblacion será indudablemente la naturaleza de su clima, que bien puede elevarla al rango de una de las mejores estaciones de invierno en la Mesa Central de la República.

La vegetacion es rica, exuberante, y la agricultura, una de las principales fuentes del Estado, encuentra en la fecundidad del suelo grandes rendimientos con poco gasto. Cuando la facilidad de transacciones agrícolas y comerciales despierten el estímulo de emprender nuevas industrias ó fomenten aquellas que son cultivadas ya en algunos puntos de esta localidad, entonces se verá que á nuestra pequeña entidad federativa no le faltan elementos de riqueza, pues los tiene en grande escala y solo faltan explotadores audaces que pongan en movimiento sus recursos. La industria y las artes cuando degeneran en la rutina, concluyen por vivir raquíticas é impotentes para sostener la lucha que la facilidad de comunicacion y el mejoramiento de aquellas va operando dia á dia, como una manifestacion visible de los esfuerzos del progreso hácia el bienestar de los pueblos.

Aquí entre nosotros hay algunos ramos de gran porvenir; uno de ellos es el cultivo de la viña y como una dependencia de esto la industria vinícola que podrá tal vez hacer que Aguascalientes compita con estos productos con los de los Estados del Norte y los de la República vecina.

La sericultura, la cria de ganado, la formacion de establos para la explotacion completa del ganado vacuno, la minería en fin, son de un gran porvenir para nuestro Estado.

El agua que es una de las necesidades más imperiosas de la agricultura y que su abundancia es uno de los motivos de prosperidad de los pueblos, se puede tener entre nosotros en prodigiosa abundancia. El día que se construya una presa en la boquilla, en los terrenos de la hacienda de Santiago, se puede tener agua para regar una grandísima extension de terrenos y aun aprovecharla como motor para cualesquier maquinaria. Sobre esto último, tambien se podría aprovechar la caída del "Salto" para establecer una fábrica de papel ó de otra industria importante.

Pero no es este el único motivo para soñar en el porvenir y la prosperidad de Aguascalientes. Como

estacion de recreo, como estacion termal y como punto higiénico y benéfico para cambiar de clima, estamos seguros que bien pronto llamará la atencion de los turistas y de los habitantes de climas poco benignos y malsanos en la República vecina.

Nuestro Estado es abundante en fuentes termales, pues no solo posee los baños del "Ojocaliente" en la orilla E. de la poblacion, divididos en dos estaciones á distancia de 2 kilómetros una de otra, sino que tambien es explotable la fuente termal de la "Cantera," situada á 8 kilómetros al O. de la ciudad, así como tambien los manantiales del "Colomo" en el Partido de Rincon de Romos, á nueve leguas de aquí; por cuya cabecera de Partido pasa el Ferrocarril Central Mexicano.

Aguascalientes, situado á una altura de 1880 metros sobre el nivel del mar, con sus fuentes termales y con un clima benigno, con el que la naturaleza lo ha favorecido, bien puede reputarse como una localidad climatérica semejante á algunas estaciones de los Alpes Marítimos, y muy especialmente á las estaciones del valle de Hermatt.

La mayor parte de los extranjeros, así como las personas de los Estados limítrofes que han venido á este suelo con el objeto de cambiar de clima para buscar el alivio á su salud alterada, siempre han tenido un elogio para manifestar su gratitud hácia un clima tan bueno como este. Aquí la ciencia médica obra prodigios en las enfermedades de pecho, del estómago y en general en todas las naturalezas débiles y faltas de energía vital. Estos son hechos hácia los cuales la experiencia y la fama darán muy pronto un fallo inapelable.

Esta capital está comprendida en un perímetro de 10 kilómetros 832 metros, y cuenta próximamente unos 30,000 habitantes. De índole hospitalaria sus hijos, reciben bien á todos los que honradamente traen su contingente de trabajo y de dinero, con el objeto de formar parte de esta comunión política.

Los alrededores de la poblacion son hermosos, engalanados con los atavíos que la naturaleza siembra en sus puntos privilegiados. La fábrica de hilados y tegidos de San Ignacio, al Poniente de la ciudad, y los baños termales del "Ojocaliente" con la estacion del ferrocarril, son dos puntos de recreacion que nunca cansan. En el interior de la poblacion existe un espléndido jardin llamado de San Márcos, en donde tiene lugar una temporada de recreo muy animada y concurrida. En esta época se verifica la Exposicion anual de Minería, Agricultura, Industria y Artes, cuya exposicion que lleva en este año el número XXV, tiene el mérito de haber sido la primera exposicion verificada en la República Mexicana desde hace treinta años. El jardin de la plaza de armas tiene una hermosa columna de 21 metros de altura, y en cuyo pedestal hay un cisne en cada ángulo que despide una caña de agua, recibida en un jarron situado dentro y en cada esquina de la fuente.

El Parian es un edificio de comercio, que tiene la forma de un paralelógramo y ocupa una superficie de 70^A 30^C y ornado por sus cuatro lados con una her-